
議会報告会報告書 

                                 平成２７年４月２２日 

 

山陽小野田市議会 

議長 尾山 信義 様 

 

                             A班 

                              代表 河野朋子 

 

平成２７年３月定例会議会報告会の実施状況について下記のとおり報告いたします。 

 

記 

 

１ 開催日時  

 平成２７年  ４月  ２２日（ 水 ）１９：００ ～２０：４５ 

 

２ 開催場所  

        商工センター       

  

３ 参加人数 

          ２２    人 （萩市より視察７人） 

 

４ 担当班議員名 

      （河野 朋子）（河崎 平男）（岩本 信子）（岡山  明） 

（杉本 保喜）（三浦 英統）（山田 伸幸） 

 

５ 報告会次第 

 （１） 市議会議長挨拶 

 （２） ３月議会の報告 

① 民生福祉常任委員会     （岩本 信子）  〔司会〕（岡山  明） 

② 産業建設常任委員会     （河崎 平男）  〔記録〕（河野 朋子） 

③ 総務文教常任委員会     （山田 伸幸）  〔受付〕（三浦 英統） 

④ 一般会計予算決算常任委員会 （杉本 保喜） 

（３） 質疑応答 

 

 



６ 主な質問・意見・提言 

① 市民病院は 10月にプレオープンしたが、直近の入院患者数、外来患者数は把 

握しているのか。   

［回 答］ 

  それについては把握していない。 

     

② 職場で健診の申し込みをしたら、労災病院では 5月上旬、市民病院では 8月末

とのことだったが、なぜ、これだけ実施時期が違うのか、根本的な理由を委員会

で把握しているのか。 

［回 答］ 

     詳細についてはわからないが、労災には健診専門の医師がいるが、市民病院に

はいないということもあるのではないか。 

     

③ 駐車場の利用料金の試算について、料金を下げる場合に利用台数が増える想定

をしていないのはなぜか。 

［回 答］ 

     現状で稼働率 50％ということもあり、料金が下がったから利用が増える想定

は難しいので、現状台数で試算しているとのことである。 

 

④ 駐車場の過去の利用状況の推移や厚狭駅利用客との関連などについて、把握し

ているのか。 

［回 答］ 

     利用実績は平成 23年度 35,463台、24年度 34,536 台、25年度 33,689 台であ

る。厚狭駅の利用客については委員会でも求めたが、JR から公表できないとの

ことで把握していないが、引き続き資料を求めていく。 

 

⑤ 行政の説明をそのまま報告されたように感じたが、例えば、給食センターの件

について、行政の説明に対して議会としての検証をしたのか。 

［回 答］ 

     具体的に現場に行って検証はしていない。行政の説明を聞いて納得したという

ことである。 

 

⑥ アレルギー対応について、教育長は当初「県下一を目指す」と言っていたのが、

トーンダウンして「努力目標」となっている。努力目標とは、できなければ仕方

ないということになるが、議会としてこの点は確認したのか。 

［回 答］ 

     アレルギー対応については具体的に流れを示して説明を受けた。「最大限の努



力をする」ということで、「絶対」ということはないのではないか。 

 

⑦ 給食センターの見学スペースの広さについて、光市や宇部市と比べてどうか。 

［回 答］ 

  本市の見学スペースは光市や宇部市よりも狭い。 

 

⑧ 食育推進員が食育を担うとのことだが、食育推進員は配膳員としての仕事もあ

る。その割合についてはどうか。 

［回 答］ 

  そのことについては回答をもらっていない。 

 

⑨ 先進地に視察に行くとのことだが、栄養士は通常は忙しく、行くとなると夏休

みになると思うが、もし、視察して不可能な事項が出てきた場合について想定し

ているのか。 

［回 答］ 

  そこまでの想定はしていない。 

 

⑩ アレルギー対応マニュアルについては栄養士が関わって作成したのか。 

［回 答］ 

  ２名の栄養士が関わって作成したと聞いている。 

   

⑪ 給食センターの予算が委員会では修正可決されたのに、本会議でその修正案が

否決されたのはなぜか。 

［回 答］ 

  議員各自の判断による結果である。 

 

⑫ 給食センターの件については、市民合意がどこでなされたのか。 

［回 答］ 

     市民との合意はできていないかもしれないが、議会では合意できたということ

である。 

   

⑬ 昨年度ゼロ修正した時に議会が指摘して８項目について、１年たっても本当に

努力が見えないと思うが、議会としてそのことを検証したのか。 

 ８項目についての行政のあいまいな説明に議会は納得したのか。 

［回 答］ 

  ある程度の前進はしていると思う。 

 



⑭ 市民合意について、説明でほとんど触れられなかったが、きちんと説明してほ

しかった。昨秋、教育委員会に PTA 連合会として説明会を求めたが、議会に説

明していない時点で市民への説明はできないと言われた。議員は市民の代表であ

るなら、今回の件でもっと市民ひとりひとりの声を聞く努力をすべきではなかっ

たか。 

［回 答］ 

  市民合意については行政からもできているとは言えないとの答弁があった。 

 

⑮ 理科大の公立化について、一般会計からの借り入れが予想されるとのことだが、

どの程度の金額になるのか。 

［回 答］ 

    金額については現時点では明らかにされていない。 

   

⑯ 理科大の公立化について、全国にそのことを発信した結果なのか、今回志願者

が増えたということだが、もう決定したのか。 

［回 答］ 

  まだ、正式に決まってはいない。定款など議会で議決したら正式に決定となる。 

 


